

## APICULTURA

### ¿ Pasado o Futuro ?

Misiones dejó de hacer apicultura o sea crianza de abejas para la producción de miel en la década del 70. Antes existían colmenares en casi todas las colonias de la provincia y esta se autoabastecía y hasta "exportaba" al sur del país y de allí al exterior.

Pero hubo varios factores que de salentaron a los productores: la disminución de la flora nativa por el desmonte e implantación de cultivos no melíferos; las fumigaciones en los cultivos; el precio injusto de algunos años por maniobras de los intermediarios, y un último factor que sin lugar a dudas fue el más importante y generalizado que fue la africanización de las abejas.

Esto fue la llegada a nuestros colmenares de una raza de abejas introducidas al Brasil desde África. Fue traída para su estudio pero se escapó de dicho lugar y se diseminó por todo nuestro continente hasta donde le permitió el clima, ya que se adaptó muy bien por ser muy rústica.

Pero lamentablemente también era mucho más agresiva, que la raza dominante aquí que era una mezcla de abeja criolla e italiana. Y nuestros colmenares y apicultores no estuvieron en condiciones de cambiar su manejo para adaptarse a la nueva raza.

Ing. Agr. Roberto Cametti  
Docente E.A.E

Hoy están dadas las condiciones para reiniciar la actividad teniendo en cuenta nuevos criterios en lo que hace a la ubicación del colmenar, su instalación, el equipamiento del apicultor y el manejo que realiza.

La Apicultura hoy es posible, además porque la abeja africana ya se ha cruzado con las razas existentes anteriormente y porque ella misma ya no es tan agresiva, pues ya conquistó su terreno, ya "guerreó" con las otras y hoy ya vive más pacíficamente.

Prueba de esto es el desarrollo actual de nuevos colmenares en todo el norte del litoral argentino con buenos rindes. Incluso en nuestra provincia en Oberá, Eldorado, Montecarlo, Garuhapé, Capióví, sobre el río Uruguay, etc.

En los próximos números seguiremos conversando sobre cuáles son a mi criterio los aspectos fundamentales a tener en cuenta para iniciarse en apicultura.-

## Huertas

Los alumnos de 5° y 6° año Agrícola continuarán con la asistencia técnica a las Huertas Comunitarias en el marco del Convenio con la Pastoral Social de la Diócesis de Iguazú. Ya se ha comenzado a distribuir semillas y herramientas en los barrios organizados de nuestra ciudad.-

Adhesión: